

## Estrategia de minerales críticos

● “Chile es y seguirá siendo un país minero”. Esta frase del Presidente Gabriel Boric Font en su cuenta pública del 1 de junio, demuestra el compromiso con la industria minera como Estado para seguir siendo el principal productor de cobre en el mundo, pero también de otros minerales esenciales para la transición energética mundial. Nuestra nación, que cuenta con una vasta riqueza mineral, se enfrenta a desafíos y oportunidades en el contexto del cambio climático y el compromiso global establecido por el Acuerdo de París. Este acuerdo, firmado en 2015, tiene como objetivo limitar el aumento de la temperatura global y mitigar los efectos del cambio climático, promoviendo una transición hacia economías sostenibles y bajas en carbono.

En este sentido, la Estrategia de Minerales Críticos (EMC), impulsada por el Ministerio de Minería y liderada por la ministra Aurora Williams Bauza, se convierte en una herramienta fundamental para Chile en su compromiso con este tratado internacional. La EMC busca asegurar el abastecimiento de minerales esenciales que son clave para tecnologías limpias, como baterías para vehículos eléctricos, turbinas eólicas, desarrollo de *data center* y energías renovables.

El pasado 24 de julio se desarrolló el primer webinar con cuatro regiones mi-

neras de Chile, y como Región de Valparaíso estuvieron presentes instituciones públicas como privadas, vocerías de la sociedad civil, como también la academia regional. El propósito del encuentro fue buscar y reunir diversas opiniones y conocimientos regionales sobre cómo los minerales críticos pueden contribuir a un desarrollo sostenible y a los objetivos del Acuerdo de París.

Este enfoque colaborativo permitirá que las decisiones se tomen en cada territorio, asegurando que el desarrollo impulse la economía como el bienestar ambiental, jugando un rol clave para nuestra región el hacerse cargo de los pasivos mineros con el enfoque de industria estratégica de innovación que desarrolle empleo y producción local en las comunas.

El compromiso de Chile con el Acuerdo de París y la administración responsable de sus minerales críticos ofrecerá un modelo a seguir en la región y en el mundo. Si hoy Chile es reconocido como el primer exportador de minería, también debemos ser reconocidos como exportadores de conocimiento y desarrollos responsables de la industria.

*Jaime A. Rojas Catalán*  
*Seremi de Minería Región de Valparaíso*